

Presseinformation

Liem braucht dich

Stammzellspender:in gesucht

Der 2-jährige Liem aus Sandhausen hat Blutkrebs. Er benötigt dringend eine Stammzellspende, um zu überleben. Da die weltweite Suche nach einem „genetischen Zwilling“ bislang erfolglos ist, setzen Liems Familie und Freunde alle Hebel in Bewegung, um zu helfen. Gemeinsam mit der DKMS organisieren sie eine Online-Registrierungsaktion. Wer helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich über www.dkms.de/liem ein Registrierungsset nach Hause bestellen und so vielleicht zur Lebensretterin oder zum Lebensretter werden.

Lachen, toben und Spaß haben – so kennen Mutter Nadine und Vater Chanyutt ihren kleinen Sohn Liem. Der 2-jährige ist der Sonnenschein der Familie und er entdeckt mit ihr jeden Tag die Welt neu. Am liebsten fährt Liem mit seinem Bobby Car oder spielt Feuerwehrmann. Die junge Familie genießt die gemeinsame Zeit zusammen und freut sich auf die Zukunft.

Doch von einem Tag auf den anderen ändert sich der Alltag der jungen Familie schlagartig. Liem ist an Blutkrebs erkrankt. Die Diagnose wurde frühzeitig festgestellt, so dass die Chemotherapie den Krankheitsverlauf verlangsamen konnte. Dennoch ist eine Stammzellspende für Liem unausweichlich. Um wieder gesund zu werden, braucht Liem neue, gesunde Stammzellen von einer passenden Spenderin oder einem passenden Spender. Die Suche nach der sogenannten „Nadel im Heuhaufen“ beginnt.

Gemeinsam mit der DKMS haben die Initiator:innen für Liem und andere Betroffene innerhalb weniger Tage eine Online-Aktion ins Leben rufen. Dabei kann jede:r mitmachen und ihr oder sein eigenes Netzwerk nutzen.

Da Liem zur Hälfte einen thailändischen Ursprung hat, ist die Wahrscheinlichkeit vorhanden, dass er auch in der Community der Thailänder:innen eine geeignete Spenderin oder einen geeigneten Spender findet. Denn die Gewebemerkmale, auf die es bei einer Stammzelltransplantation ankommt, unterscheiden sich regional. Dennoch: Jede:r Einzelne erhöht die Überlebenschancen für Liem und alle anderen Patient:innen weltweit. „Auch wenn du selber vielleicht nicht der passende Spender für Liem bist, vielleicht kannst du jemand anderen Hoffnung geben“, sagt Mutter Nadine. „Jede Registrierung hilft. Wir wollen, dass Liem wieder gesund wird, ihn einfach aufwachsen sehen und lachen hören“.

Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann Liem und anderen Patient:innen helfen und sich mit wenigen Klicks über www.dkms.de/liem die Registrierungsunterlagen nach Hause bestellen. Die Registrierung geht einfach und schnell: Mithilfe von drei medizinischen Wattestäbchen und einer genauen Anleitung sowie einer Einwilligungserklärung kann jede:r nach Erhalt des Sets selbst einen Wangenschleimhautabstrich vornehmen und anschließend per Post zurücksenden, damit die Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit registrieren ließen, müssen nicht erneut teilnehmen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Besonders wichtig ist es, dass die Wattestäbchen nach dem erfolgten Wangenschleimhautabstrich zeitnah zurückgesendet werden. Erst wenn die Gewebemerkmale im Labor bestimmt wurden, stehen Spender:innen für den weltweiten Suchlauf zur Verfügung.

Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jeden Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen.

DKMS Spendenkonto

IBAN: DE32 700 400 608 987 000 579

Verwendungszweck: Liem, LYB001

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter <https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/liem-braucht-dich/>.